
　　山都町長　坂本　靖也　様

答　弁　者

NO. １

１０ 番
　町長の初めての予算づくりであ
る。町長の目指す町づくりにおいて
の予算配分のポイントを伺う。

町長 令和７年度当初予算の重要ポイント
は

吉 川 美 加

２ 　永続地帯の指数と食糧自給率の指数
についての分析を

町長
企画政策課長
農林振興課長

(１) 　千葉大学とNPO法人環境エネル
ギー政策研究所が毎年発表している
「永続地帯報告書」があり、本町は
全国28位の指数だが、この指数をど
う読むか。

(１)

３ 　永続地帯のメリットを生かす山都町の暮
らし方への提案

町長
農林振興課長
山の都創造課長
建設課長

(１) 　食糧危機の時代が来ると報道され
る中、食糧自給率や安心安全な食の
提供ができている山都町では、最後
まで自給自足ができる町であること
を前面に出し、住宅と畑をセットに
した移住定住推進策を創出できない
か。

令和７年３月６日

山都町議会議長　藤澤　和生　　

　 令和７年３月６日開会の令和７年第１回山都町議会定例会において、下記のとおり
質問の通告がありましたので、通知します。

記

(２) 　本町の食糧自給率の数値をカロ
リーベースと生産ベースで確認した
い。

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

(３) 　永続、あるいは持続可能という言
葉の裏側には、今後どのくらい先ま
で含んでいるのか見えない。今後も
持続可能な永続地帯とするためには
後継者の育成が必要だが、その対策
はあるのか。

町長
商工観光課長
生涯学習課長

(１) 　食の魅力を伝え、人と人を繋ぐ民
泊の動きがある。山都町に滞在し、
食を楽しみ、自然を感じるために
は、様々な地域の宝物を繋いで面に
していくことが大切だ。通潤橋を始
めとする有形無形の文化財、九州脊
梁の山、里山歩きのフットパス、こ
れらを地域住民が案内役として魅力
を伝えられたら、よりよい魅力発
信、リピーターの獲得に繋がると思
う。町の資源を観光産業にかえるた
めに不可欠なガイドの養成について
考えはあるか伺う。

(２) 　農業を目指す移住者にとっても住
居と圃場が離れていることはデメ
リットではないか。家の近くで農業
ができるような支援の方法を展開し
ていけないか。

４ 　山都町らしい観光の広がりについての
提案



答　弁　者

NO. ２

２ 番

(２)

　二輪車競技部が国際交通安全学会
の５０周年を記念した特別表彰を受
けたが、町として本競技部をどのよ
うに伸ばしていこうと思われるか。

(２)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ 地域おこし協力隊の予算について

(１)

町長
担当課長

坂 本 幸 誠
　地域おこし協力隊に係る助成金の
支給の流れについて伺う。

(２)

(３) 　町民は地域おこし協力隊の活動を
知りたがっている。報告会が必要で
はないか。

３

猪と鹿の駆除対策について

　ドローンやAIを使った画期的な駆
除の取り組みは考えていないか。

矢部高校について

　活動費がうまく使われていないと
聞くが、何故か。

２ 町長
担当課長

(１) 　現在、どのような駆除対策をとっ
ているか。

(３)

(１)

　矢部高校に協力いただきながら、
バイクツーリングを歓迎する取り組
みが出来ないか。

町長
担当課長

　今回、後期入学者募集への応募が
無かったことについてどう考える
か。



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

(１)

　矢部高校二輪車競技部を中心に、
山都町でバイクに特化した町づくり
は出来ないか。例えば、ツーリング
マップの作製、ライダーへの商品券
の配布等。

　通潤橋周辺の景観整備について

(４)

(２)

　各集落で湧き水が有る所を確保し
て頂き、非常時に使用する取り組み
を進めることはできないか。

４

(５) 　バイク技術向上のためにも練習場
所の確保が不可欠になると思うが、
いかがか。

災害時の対応について

(１) 　上段駐車場の両側の立木は伐採で
きないか。

　非常時に担当課だけでは人手が足
りない場合、応援体制等の各課連携
について伺う。

５ 町長
担当課長

町長
担当課長



答　弁　者

NO. ３

６ 番

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

(３)

１ 坂本町長が目指す山都町について

(１)

　この交付金に採用されるような事
業を考えているか。

　今の農産物の価格についてどう考
えるか。適正価格と言えるか。

(１)

３

矢仁田秀典

(１)

　広域の鳥獣害獣の堆肥化処理施設
の建設を計画してはどうか。

(２) 　農業従事者が再生産できるような
価格にするために、町をあげて消費
者に理解してもらうよう国に要望す
る必要があると思うがいかがか。

町長

町長

町長

　この町をどういう町にしたいの
か。具体的な政策とそれを実現する
ための予算について伺う。

　町の基幹産業である農業を守るために
町長ができることについて

２ 地方創生交付金2,000億円について

(２) 　矢部高校を全寮制にする計画を立
て、義務教育学校から高校まで一貫
教育にして、教育（学力,進学,就職,
心の教育など）日本一を目指す計画
はどうだろうか。

(３)

　鳥獣害対策としてＡＩ,携帯,ド
ローンを活用したスマート捕獲等普
及加速化事業に取り組みつつ、国が
ハンターを雇う仕組みづくりを町か
ら要望してはどうか。



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

４ 企業誘致について 町長

(１) 　台湾企業との調整等、今の現状と
今後の活動はどう考えているか。



答　弁　者

NO. ４
町長
担当課長

４ 番

　簡易水道についても水源地の検査
を行うことについての考えを問う。

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ 　山都町の猫の多頭飼育や飼い主のい
ない猫の現状と対策について

(１) 　山都町内に猫が増えすぎて困って
いる家庭や、飼い主のいない猫が増
えて困っている地域があると聞く
が、どのように把握しているのかを
伺う。

西田由未子

(２) 　飼い猫が増えすぎてしまう背景に
何があり、行政としてどう対処して
いくべきか、山都町としての考えを
問う。

(３) 　公益財団法人「動物基金」では、
行政枠として多頭飼育救済支援を
行っているが、福祉課と協同し取り
組んでいくことについての考えを問
う。

町長
担当課長

　地域猫活動が進むためには、町と
してどのような支援や対策が必要と
考えるかを問う。

(４)

　水源地と河川について検査結果が
HP上にあるが、７か所を追加検査し
た理由と検査結果について伺う。

　山都町の水源地や河川における
PFOA、PFOSの検査結果と今後の対策に
ついて

　飼い主のいない猫が増え続けるこ
とを防ぎ、一代限りの命を全うする
ためには、避妊去勢手術が必要であ
る。県や町ではどのような取り組み
があるのかを伺う。また町独自で手
術助成をすることの考えを問う。

(１)

２

(２)

(５)



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

　PFOA、PFOSを合わせた検査結果し
かでていないが、それぞれの数値が
出ないとその後の対策にも結び付か
ない。特に大矢野原演習場周辺や、
最終処分場周辺での検査結果につい
ての考えを問う。

　PFOA、PFOSについては、最終処分
場周辺で暫定目標値を大きく上回っ
ているところが多数報道されてい
る。町内の安定型処分場について
は、その直下での検査はできていな
い。町立ち合いのもと、事業者に監
視井戸を掘り責任もって調べるよう
申し入れるべきではないか。

(３)

(４)


